
大分市自治基本条例検討委員会 
第４回執行機関・議会部会 

 

 

平成２２年１月１３日（水） 

１０時００分から 

大分市役所 議会棟３階 第４委員会室 

 

 

 

次  第 
 

 

１．開 会 

 

２．議 事     

 

（１）執行機関・議会関連について 他 

 

（２）その他（次回開催日程等） 



「市民政策提言」を募集しています（2010 年 1 月 7 日 更新）  

 概要：あなたも市政に参画してみませんか！   市では、市 

市民政策提言［市政運営(市議会)の改善策について］ （2009 年 5 月 13 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 ［「携帯電話を正しく使おう］の指導を行う］ （2009 年 4 月 20 日 登録） 

 概要：提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたします。  

市民政策提言 〔依願休職の奨励について〕 （2009 年 3 月 16 日 登録）  

 概要： 提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたしま 

市民政策提言 〔「健康ノート」の利用で健康管理と医療費の削減について〕 （2009

年 2 月 20 日 登録）  

 概要： 提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたしま 

市民政策提言 〔「健康保険税の節減」策について〕（2008 年 11 月 25 日 登録）  

 概要： 提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたしま 

市民政策提言 〔「障がい者手帳」及び「医療証」などの一本化について〕 （2008 年 6

月 11 日 登録）  

 概要：提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたします。  

市民政策提言 〔飛散してくる粉炭対策について〕 （2008 年 6 月 11 日 登録）  

 概要：提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたします。  

市民政策提言 〔「買い物袋」(レジ袋)の無料支給禁止について〕 （2008 年 6 月 11

日 登録）  

 概要：提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたします。  

市民政策提言 〔大分駅付近にバスターミナルをつくる〕 （2008 年 6 月 11 日 登録）  

 概要：提言の内容と、それに対する市の考え方をご紹介いたします。  

市民政策提言 〔「緑の政策」担当課の一元化〕 （2008 年 3 月 3 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔二酸化炭素の排出削減〕 （2007 年 11 月 12 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔大分市みんなでラジオ体操の日〕 （2007 年 10 月 24 日 登録）  



 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔地震専用の放送機器整備〕 （2007 年 10 月 24 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔高齢者の安全確保〕 （2007 年 10 月 24 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔大野川の犬のふん放置防止とごみ捨て禁止〕 （2007年10月15日 登

録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔学校における安心給食作戦〕 （2007 年 5 月 14 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔禁煙条例〕 （2006 年 12 月 4 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔市の施設の近隣自治体との相互利用〕 （2006 年 11 月 24 日 登録） 

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔大分市公共施設案内・予約システムの改善〕 （2006 年 7 月 14 日 登

録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔認可保育（園）所への月途中入園〕 （2006 年 7 月 10 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔第３子以降出産祝い金制度の充実〕 （2006 年 5 月 26 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔ＩＳＯの取得〕 （2006 年 3 月 9 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔声かけマップ作成〕 （2005 年 11 月 22 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔市報に広告を掲載〕 （2005 年 9 月 8 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 



市民政策提言 〔市報に「市民の声」の欄を〕 （2005 年 9 月 8 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔家庭教育〕 （2005 年 7 月 4 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔市民の健康と大分市の活性化〕 （2005 年 6 月 30 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔校区の観光ガイドとして子どもを育成〕 （2005 年 5 月 9 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔屋外広告物（金融業者のビラ等）の撤去〕 （2005 年 4 月 8 日 登録） 

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔ＰＲ型ごみステーションの設置〕 （2004 年 12 月 27 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔大分市西部ウォーターフロント観光開発計画の策定〕 （2004 年 10

月 25 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔地域の活性化〕 （2004 年 9 月 1 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔出産お祝いは「ブックスタート」活動で〕 （2004 年 8 月 3 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔公共施設の休館日の見直し〕 （2004 年 8 月 3 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔情報調整室の創設〕 （2004 年 8 月 3 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔東南海沖地震等有事における緊急救助体制の整備・見直

し〕 （2004 年 8 月 3 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔道路幅員（４ｍ）の確保〕 （2004 年 8 月 3 日 登録）  



 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

市民政策提言 〔日豊線高架下の歩道化〕 （2004 年 8 月 3 日 登録）  

 概要：主な市民政策提言と市の考え方提言の内容と、それに対する市 

 



№ 部門 提言内容 件数 主担当課 関係課 モニター
番号 処理

1 福祉 障害児夏季サポート事業の通知につ
いて 1 子育て支援課 19 回答

2 高齢者 高齢者宅のごみの整理やごみ出しに
ついて 1 清掃業務課 長寿福祉課 11 回答

3 福祉 リバースモーゲージのお願い 1 福祉保健課 11 回答

4 施設 東部共同調理場を見学して 1 スポーツ・健康教
育課 18 供覧

5 施設 市民温水プールの年間利用券発行に
ついて 1 スポーツ・健康教

育課 22 供覧

6 保健 インフルエンザ対策について 1
健康課
スポーツ健康・教
育課

大分県教育庁体育
保健課 19 回答

送付

7 施設 消防局について 1 消防局総務課
公園緑地課 27 供覧

8 施設 能楽堂について 1 文化国際課
公園緑地課 27 供覧

9 市政 財政再建について 1 財政課 32 回答

10 防災 避難情報の徹底について 1 総務課 2 回答

11 保健 インフルエンザ対策について 1 保健総務課 総務課 35 回答

12 市政 道州制と大分の取り組みについて 1 企画課 32 回答

13 市政 内部監査方法について 1 監査課
人事課 22 供覧

14
観光・
都市づく
り

観光ＰＲＣＭ、浜町・芦崎・新川地区住
環境整備事業、自転車利用、米粉料理の
市報掲載について

1 都市交通対策課
まちなみ整備課

観光課
農林水産課 30 回答

15 健康 市民健診について 1 健康課 国保年金課 35 回答

以下のように各担当課へ提言させていただきました。(８・９月分)



№ 部門 提言内容 件数 主担当課 関係課 モニター
番号 処理

1 交通 元コンパルホールで利用していた公
用車について 1 管財課 27 供覧

2 福祉 ホームレス自立施策の完全実施 1 福祉保健課 17 回答

3 保健 インフルエンザ予防接種の負担金に
ついて 1 健康課 35 回答

4 施設 コンパルホールについて 1 文化国際課 27 供覧

5 施設 アートプラザについて 1 美術振興課 27 供覧

6 施設 大分市保健所について 1 保健総務課 27 供覧

7 教育 農業体験ができる農園の確保につい
て 1

スポーツ・健康教育課
教育指導課
産業振興課

8 回答

以下のように各担当課へ提言させていただきました。(１０・１１月分)



№ 部門 提言内容 件数 主担当課 関係課 モニター
番号 処理

1 行事 市美術館の講座について 1 美術振興課 35 回答

2 福祉 高齢者施設の情報提供について 1 長寿福祉課 10 回答

3 高齢者 健康マージャンの導入について 1 長寿福祉課 23 回答

4

5

6

7

以下のように各担当課へ提言させていただきました。(１２・１月分)



開催校区 団体名 意見要望等内容 市長コメント

竹中 高城老人会
ごみ分別が複雑すぎる、もう少し緩和できないか。また、山道などへの産廃の不
法投棄が目に余る。見つけ次第、清掃管理課に連絡しているが、立看板を立てて
も効果がない。監視を厳重にして処罰も重くできないか。

われわれの子ども、孫、ひ孫のために、と思って分別に協力してほしい。プラスチックご
みの大半は、汚れたまま捨てられているため、集められたごみの2/3がリサイクルできな
くなっている。工場では集まったごみの再分別を人の手で行っている。皆さんの分別がき
ちんとできれば、人手も不要となるので、税の無駄遣いにならないよう分別に協力をお願
いしたい。
不法投棄については、妙案がないが、発見時にはすぐ通報をお願いしたい。不法投棄につ
いては、妙案がないが、発見時にはすぐ通報をお願いしたい。

東部・中
部・西
部・今市

野津原伝統文
化継承の会

未就学児が遊ぶことのできる砂場や遊具の設置をして公園をつくるなどできない
か。

公園をつくることは無理であるが、公園愛護会をつくるなどして、管理を地元で行なう態
勢がとれれば土地の利用は可能。

坂ノ市
細地区まちづ
くり活性化事
業実行委員会

前回の「おでかけ市長室」の際に要望をし、市長に八丸の河川問題について視察
をしてもらったが、その後の進捗状況はどうなっているか。２．３日前の雨でも
道路は冠水し、熊本県の災害などは他人事とは思えない。どういう状況か。

八丸の現状は充分認識している。馬場地区に流れている河川が狭い、という事で新しい経
路で水路改修をするよう事業をすすめてはいるが、一朝一夕にはいかない部分がある。水
路改修は計画をしているので、できるだけ早くに進捗状況について連絡をさせる。

大在
大在西

ダイエット教
室受講生

体脂肪を減らすためにこの教室に参加した。いろいろな方法を試みたが、これま
で効果が得られなかった。

運動だけではなかなかやせない。私の場合は、食事や酒も量を減らしたり外食をやめたり
気をつけた。夜は9時以降には食べないように気をつけた。また、他人から「やせた」と
言われるのも励みとなったし、体重が減りはじめると体重計に乗るのも楽しみであった。
また、周囲に公言するのもいい方法だと思う。

鶴崎
鶴崎健康づく
りラジオ体操
の会

ラジオ体操に参加するために、毎日、土手を40分歩いて会場に来ている。犬のフ
ンを片付けない者や放し飼いにする者がいて困っている。何かいい方法はないだ
ろうか。

犬の件は全く同感で、啓発をしていきたいと考えているが、ごみも含めて、捨てられな
い・放置できない雰囲気を皆でつくっていきたいと思う。ぜひ、ご協力をしていただきた
い。

桃園 岡健康体操教
室

若い人たちは、食べ物に恵まれすぎていて「食べる」ということを理解していな
いと思う。自分が口にしたものが、自分の体を作っているということを知っても
らいたい。食育の教育を行政でしてもらいたい。

食育について、食生活改善グループなどが広範な活動をしているが、若者は興味を示さな
い。また、最近の子どもが朝ご飯を食べないことも取り沙汰されているが、とても大事な
事だと考えているのでいろんな取り組みをしていきたい。

中島 中島見守り隊

この地域は熱心にやっているがあの地域はしていない、などというような地域で
の格差はなくすべきである。校区見守り隊は皆の共通認識から始まった。その一
つが子ども達の安全・安心という事であった。見守り隊のベストを着用するのは
いろんな意味で良い事だと感じている。地域全体の取り組みだとわかるため、地
域格差はなく、防犯効果も高く、子どもたちも安心する。
「ご近所の底力再生事業」など地域に補助金をいただいて活用できて助かってい
る。新川地区では、防災にも取り組んでおり、防災倉庫も設置している。先日
も、市の紹介で他地区の方が視察にきた。地域でできることは地域で取り組み、
このようにして行政と助け合っていきたいと思う。
いい知恵をお互い出し合っていきたい。今後も地域から行政に提言もしていきた
い。心配なのは防災面で、地域の実状にあった防災を考えてもらいたい。津波
で、避難場所等考えていかねばならない。

心強い話をありがとうございます。これまでは国が全ての面倒をみてくれたが、これから
は地方が自分達でがんばっていかねばならない。という事は、大分市のまちづくりは市民
の皆さんが主役になってやるということである。
地域でまちづくりに取り組む所はそれに見合う予算をつけよう、そういうまちづくりをし
ていきたい。そうして、それぞれの地域が切磋琢磨してまちづくりを行ってくれるといい
と思う。そういう意味で市には「地域担当」職員を配置している。アドバイスや相談にの
れるようしていきたい。
この地域は津波の問題が大きいと思う。津波がおきた場合に、避難する「高層建物の指
定」を行うということで、市の方でお願いをしている。今後作業をすすめ防災対策に取り
組んでいきたい。

荏隈 荏隈ボラン
ティア

ボランティアをしながら思うのは、サロンに歩いて来れる人は、お客さんになら
ずに自らも手伝いやサロン活動をするようになってもらいたい、という事。ま
た、サロン活動に地域の人をどんどん巻き込んでいきたいと思う。そうして、地
域コミュニティの中心となっていくといいと思う。

地域づくりは「みんなで何かを一緒にやる」ことがいいと思う。共同作業は連帯感を産ん
でよい。災害時に一番頼りになるのは地域コミュニティで、どの家に寝たきりの方がいる
とかわかっていると、助かる確率が違う。ボランティア活動を通じて情報を得てもらいた
い。

豊府 めだか学級
めだかにボランティアとして関わってうれしいのは、友人や仲間ができたこと、
また、子ども達を通して、人とのつながりができたこと。活動をすることによっ
て、子どもたちからパワーをもらっていると感じることも良かった点である。

自分の持っているノウハウをいかにたくさんの人に返していけるか、という気持ちを大事
に持ちつづけてもらいたい。

佐賀関
大志生木 ウミネコの会

子どもにいろんな事を体験させたい。こういう活動ができて良かったと思ってい
る。体験合宿には、親も裏方として（子どもには顔を見せないように）参加し
た。親も学び楽しめた体験であった。



開催校区 団体名 意見要望等内容 市長コメント

吉野 辻自治会 大分市中心部と周辺部との地域間格差について、公共交通・教育・道路などどう
しても格差が生まれているが、その格差を是正してもらいたい。

税などについては国に働きかけをしている。法人税に代表されるように、本社がある中央
が有利で地方が不利な仕組みになっているため、地方税の格差をなくすよう働きかけてい
る。市においては、市域全体を見る中で判断をしている。
最近は河川改修や水道事業などは周辺部において多く行っており、立ち遅れた部分に配慮
をしているところである。佐賀関や野津原は特にそうである。吉野では、農業用排水工事
に多くの予算をかけ対応している。
中心部の方が恩恵を受けていると格差を思う時もあるだろうが、可能な限り配慮していき
たい。

稙田 男の料理教室

５年前から料理教室に参加している。先生の指導がよく５年間同じレシピがな
い。材料も旬のもので良いものを使っている。多くの方に知ってもらいたいと思
い、最近ＨＰを作成した。そこで、２点ほど要望したい。
１点目は、情報学習センター運営のＨＰ「まなびのガイド」のサークル紹介で掲
載されてはいるものの、概要だけなので、もう少し詳細に掲載してもらいたい。
リンクしてもらえるのがいいが、以前にお願いしたが断られた経緯がある。何と
かならないだろうか。
２点目は、情報学習センターのソフトを使ってＨＰを作成したため、更新のため
使用をお願いしたが断られた。考えてもらえないか。

建設的な意見をいただきありがたい。重要な提案だと思うので積極的に考え、すぐに対応
したい。また、市では市民政策提言も募集しているのでそちらにも是非ご提言いただきた
い。

東稙田
田尻 希望の会

ふじが丘西区では、「ご近所の底力再生事業」を利用してお祭りをした。これま
で、子供会・自治会・老人クラブと三者がバラバラであったが、この事業に共同
で取り組み交流したことで、お互い親しみが持てるようになった。三者間の距離
が縮まったと感じている。これを一つのイベントとしてとらえず次につなげてい
きたい。

「ご近所の底力再生事業」は今の話の通りで、三者が一体になるのがよい。ＰＴＡはＰＴ
Ａ、自治会は自治会とバラバラに動いていては効果が薄い。中島地区は三者が話し合って
うまく子どもの見守りをすることができているし、金池町は餅つき大会を通してまずは顔
見知りになることから始まっている。世代間交流し、声を掛け合い、地域コミュニティの
再生を実現してもらいたい。

大道 大道総合型ｽ
ﾎﾟｰﾂｸﾗﾌﾞ

野津原地区は５，０００人の人口で１，０００人がスポーツクラブに加入してい
るが、大道地区では難しい。マンションやアパート族は地域コミュニティの中に
入ってこない。「ご近所の底力再生事業」にも取り組んでいるが、自治委員の誘
いに乗ってこない。事業をする時には、参加者が多ければ多いほどよく、何の問
題もないが、コミュニティの再生は本当に難しいと感じている。自治会レベルで
コミュニティの再生事業を行っていくには限界があると思う。
「ギネスに挑戦」は良かったと思うが、第2弾、第3弾という形で市から何かてこ
入れができないだろか。町内会費にしても、大道は450円だが高城は1,000円だと
いう。大道で町内会費の値上げは困難で、地域性は大きいと感じている。市の知
恵を借りたい。

行政のすることには限界があって、「ご近所～」のほかに「安心・安全のまちづくり」と
して地域防災士を養成し、地域リーダーとして活躍してもらっている。健康運動の指導者
養成講座にも取り組み、地域での指導をお願いしている。
自治委員さんの仕事は多く大変だと承知しているが、そういう地域リーダーを始めとし
て、手伝ってくれる人世話を焼く人を育ててもらいたい。
錦町は自主防災訓練に、町内360名中100名が参加した。できないとあきらめずに取り組ん
でいってもらいたい。

明野西
明野東
明野北

明野ボラン
ティア

いつも自宅周辺を清掃しているが、タバコの吸殻が多い。市内中心部はポイ捨て
禁止区域となっており、罰金などがあるということだが、禁止区域を市内全域に
広げることはできないのか。

タバコの吸殻が多いのは同感である。罰則を作っても限界があると考えている。とにか
く、捨てられない・捨てにくい雰囲気をつくるのが大事で、地道に取り組んでいかなけれ
ばならない。

小佐井 汗牛倶楽部

ごみ袋の有料化を提案する。以前は、家庭で燃やしたり埋めたりしていた枯葉や
生ごみが捨てられている。生ごみは、水分を多く含んだまま捨てられ、清掃工場
で燃やすコストが上がっている。
ごみに対する意識が低いことと、ごみが無料で出せることがごみ減量につながら
ない。昔のように各家庭で処理ができれば環境面にも多大な効果が得られる。一
考してもらいたい。

寒田 西寒多市民緑
地愛護会

会員が高齢化しているので、若い方に入ってもらいたい。市の助成については、
何か対応してもらえないか南部公民館に相談中である。住民の心に根付く公園に
したいと考えている。

（市長）皆で守っていくという中でコミュニティを再構築してもらいたい。参加者をだん
だん増やしていけるとよい。（支所長）生涯学習課の事業なので伝えておく。
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春日町 住吉川浄化推
進対策協議会

今は住吉川が本当にきれいになっている。最近は水害もなくなったようだ。水量
が少なくなったということだが、近くに初瀬井路があるので、ここの水をいくら
か住吉川に流してもらえればいいのでは?

住吉川がきれいになったことは、沿線地域の地域力の成果だと思う。川の水がきれいにな
れば、そこに地域力が育ってきたことになると実感した。水を流すことについて、提案が
あったが、昔から「水利」は相当難しい問題である。基本的には、長い目で里山を復活さ
せることが大事であると思う。今は、山に保水力がなくなってきている。まず、緑を増や
さなければいけないと思う。
市では昨年から「みどりの森づくり事業」を始めた。この「どんぐり銀行」には一ヶ月間
でどんぐり100万個が集まった。今度は、このどんぐりの苗を里山に植えていくことを大
分から始めていきたい。これは環境教育にもなるし、三世代交流にもなり、皆で取り組ん
でいけるといい。時間をかけて自然に戻していけるといい。
また、清掃活動について広報することもいいが、まず参加させることが大事だと思う。自
分でごみを拾った人は、絶対にごみを捨てない。こういった清掃活動などに皆が参加でき
るよう努めなければいけないと思う。

川添

川添校区ﾎﾞﾗﾝ
ﾃｨｱ協会
（技能保存
会）

「技能保存会」に入って2年目。忙しい中にも行事があると張り切って参加をして
いる。校区の中で活動をしているが、市の行事にも積極的に参加していきたいの
で、声をかけてもらいたい。

地域づくりは「人づくり」から生まれる。人をどうつくるかは、皆さんの活動から生まれ
てくる。これからも皆さんの力を発揮してもらいたい。こちらでの活動は皆さんが野菜な
どを始めとしていろいろなものを提供していただいているが、行き詰まるのは資金面だと
思う。これをどう市がバックアップしていけるか地域づくりに考えていきたい。
地域の皆さんが草刈りなどしてくれるとコストが浮くので、浮いた部分をまた地域にお返
しをしていきたい。できるだけ、自分でできることは自分で、地域でできることは地域で
取り組んでいただくことで、人づくり・まちづくりができると思う。

松岡 松岡校区ボラ
ンティア

北鼻川ポンプ場ができて安心しているが、このあたりは昔から浸水地域なので、
松岡・高田・川添の３地区を統括するような防災センターを造ってもらいたい。
市から避難勧告などが出されても全員に伝達するのに30分はかかる。どういう形
で皆に伝えていけばいいだろうか。

北鼻川ポンプ場がようやく完成した。この地域の洪水が防げると思う。防災情報をいかに
早く正確に届けるかが大事だと考えている。市では、防災メールの配信を始めた。登録し
てもらいたい。
また、ご意見にあった防災センター設置は難しいが、東消防署出張所を松岡に設置するよ
うに計画し、用地交渉に入っている。5分以内に駆けつけることができるようになり、皆
さんの安心・安全に一役かうと思う。

横瀬
横瀬西

上横瀬体操教
室

ヘルスボランティアをしていて、大分市民健康づくり運動指導者養成講座を受講
し指導者となった。以前の行政の取り組みは、講座を開くだけでその後のフォ
ローがなかった。今は受講した後の生かす場所がありとてもありがたいと感じて
いる。他の方たちも養成講座を受講し、指導者として教えていくといいと思って
いる。一人ではじめず二人や三人で組んでスタートすればやりやすいと思う。

皆さんの素晴らしい体験を聞きありがたい気持ちである。確かな手ごたえを感じた。今後
も多いにバックアップしていきたい。皆さんの率直な声を今後も教えていただきたいし、
体操の方も引き続きがんばって健康に留意していただきたい。

東大分 東大分匠の会

昨年、脳梗塞で倒れたが「匠の会」の活動がリハビリとなり良くなった。皆さん
に伝えたいのは、病気になった時に悩み暗い気持ちになると家に引きこもってし
まい、病気が病気を呼ぶということ。
落ち込まずにここに来て、明るい気持ちを持ってもらいたい。口を動かしてしゃ
べるだけでもいいから集まってもらいたい。そして、一人でも多くの方に会員に
なってもらい交流を深めていきたい。人との会話は脳を活性化させる。

高齢になるとどうしても家に引きこもりがちになり、よくない事だと思っている。生き甲
斐を作ってもらいたい。「匠の会」の活動を通じて子どもたちへ多くの事を伝承していく
重要さを認識している。
今の子どもは家庭に祖父母がいないので、子どもたちにいろんな意味でいろんな事を知ら
せてもらいたいと思う。それが、私が描く地域づくりである。会長が核となっているが、
会長に代わる核が次々とでき地域を盛り上げてもらいたい。

西の台 ととろクラブ
大分市にある約40のおやじの会ともネットワークを深めていきたい。また、「全
国おやじサミット」の大分での開催も誘致することになり、場所とお金が必要と
なっている。コンパルホールの利用などにご理解と援助をお願いしたい。

活動を広げていくには、地道な努力が必要。今の時代こそおやじの力を求められている。
大分市におやじの力を結集してもらいたい。２１年度に「全国おやじサミット」が大分市
で開催されるということなので、応援するし、どういう後援ができるのか検討する。

三佐 家島すこやか
サロン 交通災害共済がなくなるのはなぜか。

加入者が年々減少し、当初の２割位の加入となり、制度として成り立たなくなった。～災
害時に重要なことは、今どういう状況かがわかる情報である。その情報を携帯メールでお
知らせするようにした。是非、皆さん登録してもらいたい。
大分市では４０万人位携帯電話を持っているようだが、この登録は６千人程となってい
る。一人でも多くの方に登録してもらいたい。

城南 虹 子育て真っ最中の母親として、一人で抱え込みがちな悩みも、仲間がいると、解
決できる。

丹生 丹生校区ボラ
ンティア 丹生は、交通の便が悪い。コミュニティバスを走らせてほしい。計画はあるか。 路線バスに関しては、廃止路線が増えている。ワンコインバスやふれあいタクシー事業を

利用してもらいたい。バスを走らせても採算がとれない。
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滝尾
森岡
下郡

下郡っ子生き
生き倶楽部

父親部で活動をしているが、昨年あたりから他校の父親部との交流の輪が広がり
つつある。お父さんネットワークの実態をどう思うか。

２月に、西の台小学校の父親部会「ととろクラブ」に「おでかけ市長室」でお聞きしたな
かでも感じたが、お母さん方とは、また違った父親ならではの参加の仕方があると思う。
最近、小中学校において、親父の会なる活動が盛んになってきた。多いに活躍していただ
きたい。
来年「全国親父サミット」を大分に誘致したいという動きもあるとか。賛成である。市と
しても協力できることがあれば、していきたい。

高田
クリーン友の
会＆花いっぱ
い運動の会

ごみを拾う活動を充実させるよりも、ごみを捨てない意識を育てることが肝要。 ごみを拾ったことがある人は、ごみを捨てない。

住吉
住吉校区グラ
ンドゴルフ愛
好会

夫が、平成１６年に脳内出血で倒れ、１ヶ月間入院。その後、リハビリで５ヶ月
間入院。退院後は、介護のため一時も離れられない生活が続いた。夫は、自分の
ことが何一つできず、イライラの毎日を送っていた。
そんな折、町内の方から、グランドゴルフに誘っていただき二人で参加した。夫
が仲良くプレーできるかが心配であったが、皆さんの理解と協力のおかげで、溶
け込めた。
後遺症で機能障害があり、プレーするのに時間がかかるが、グランドゴルフを始
める前に比べ、体調も良く、だんだんと回復しているのがわかる。今では一人で
できることも増えた。週２回のグランドゴルフを楽しみにしている。

すばらしい体験談。この話は、ぜひ他校区の人たちにも聞かせてあげたい。

敷戸

敷戸校区ふれ
あいフェス
ティバル実行
委員会

フェスティバルを通じて、諸団体間の連携強化の芽生えを感じている。地域内相
互の活動が円滑になった。継続実行となった「もちつき大会」では、かつての大
人と子供の関係を思い出させてくれる。

地域と子供が交流する開かれた学校こそ理想。取組を継続していただきたい。

別保
別保校区青少
年健全育成協
議会

地域全体で、「子育て」に参加する意識を持つべきだ。かつて、他校区の「ヤン
グサポートパトロール」に参加したことがあるが、地域を越えて活動すること
で、見えてくるものもある。

地域づくりにマニュアルはないと思うが、地域における自分の役割を感じ取れる人を何人
つくれるかにかかっている。できる人が、できる時に、できる事をするという無理のない
姿勢が、継続の秘訣では。できる範囲で、活動に参加していただきたい。

明治
明治北

「明和会」&明
治地区ボラン
ティアグルー
プ

高齢化のなか、団塊の世代に合った施策を展開してほしい。
手続きや相談時に、事案が各課に跨ることは多々ある。集中受付的な窓口を設置
することで、市民満足度を上げていただきたい。

団塊世代に合わせた案内を紹介した資料を本庁及び各支所出張所に配布しているので、団
塊世代の方々の今後の活動に役立てていただきたい。明後日、コンパルホールで開催され
る「団塊世代応援フォーラム」にも参加いただきたい。また、秋には「おおいた夢色音楽
祭」を企画している。
入り口を見極め、精度を高めるべく、検討していく。

鴛野 大分大学障害
者問題研究会

「ボランティアを要請したいが、問い合わせ先がわからない。」旨の相談を受け
たことがある。サークルで対応するには限界がある。何か方策はないものか。

市民活動・消費生活センター、社会福祉協議会のボランティアセンター、障害福祉課と
いった市の窓口も活用してもらいたい。

八幡
神崎

「イキイキサ
ロン２０日
会」

８４歳。田ノ浦生まれの田ノ浦育ち。少しの果物と野菜をつくって楽しんでい
る。

皆さんが元気なことが、なによりだ。皆さんの強い郷土愛を感じる。「地域に誇りが持て
る」「住んでて良かった」と思えることが、地域づくりで一番大切なこと。

宗方 ボランティア
宗方

宗方小学校の花壇作りのボランティアをしている。花は種まきからなので、苦労
もある。最近、校内にあるコンクリートの丸池（直径数メートルの水槽）の清掃
をしたが、その費用に対して補助等はないものだろうか。

種苗を公園緑地課で配布しているので、活用いただきたい。校内の奉仕活動については、
学校（教育委員会）予算の範疇になろう。市が、全校区対象に清掃費用を補助するとなる
と、莫大な費用がかかる。

日岡
「あすなろ」
（読み聞かせ
グループ）

福祉制度、医療制度の向上に反して、家族の絆が希薄になっている。制度に甘え
るだけではいけない。愛情や心がかみ合い、気持ちが通ってこその福祉施策であ
る。

子育てにしろ、介護にしろ基本は家庭。福祉施策の積み上げが、逆効果になることもあ
る。足りない部分を補完する取組も考えていきたい。

津留
舞鶴

津留地区
津留芸能協会

ボランティア活動では、会員各グループ（社中）特技のコラボレーションで、福
祉施設を巡回し続けている。慰問をする度に、喜んでいただけると、充実感に満
ち溢れる。これからも積極的に参加し、達成感と爽快感を味わいたい。

ボランティアにやりがいを感じ、自らが楽しんで、また自らを高めていってもらいたい。

金池
金池っ子ふれ
あい活動実行
委員会

「花を植えよう会」では、班編成のもと、苗を１０００本、プランタを２１６個
配置した。子ども達が、夏休みの暑い中、しっかり管理したおかげで成功した。
「上野の森に巣箱をかけよう会」では、夏休みの工作を兼ねて、巣箱を作り設置
した。貴重な生態系をもつ上野の森の環境を肌で感じた。「３世代グランドゴル
フ」では、プレーを通じて多世代の交流ができた。今後は、寺での座禅体験も組
み入れたい。

南大分 豊後潮太鼓 公民館で笛の練習をしているが、音が出るので周りに気を使う。防音設備を施し
た部屋で練習したい。

現在、市の施設で防音設備が完備した部屋は、ないと思われるので、頭に入れておきた
い。
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戸次
上戸次

戸次ほうちょ
う保存会

昨今の傾向でもあるが、世帯の把握、特に独居老人の把握が地区においてできて
おらず、災害時や緊急時に不安がある。たとえば民生委員他を通じて情報取得で
きないか。

日頃から、地域交流を大切にして、繋がりをつくってほしい。

荷揚 大分市商店街
女性部 商店街に空店舗が目立つ。活気ある商店街に戻したい。 民間活力の主導が、一番望ましい。中心市街地活化法も民間主体を第一義に設定されてい

る。行政としても、誘導策、支援策を講じていきたい。

長浜 男の料理教室 地域活性化に向けての各種補助金があるが、利用制限があり不便を感じる。地
域・団体が利用しやすいように規制をなくしてもらいたい。

これからの補助金は、地域住民が一緒に作業や取組を行うことにより、これを契機に地域
住民が仲良くなり、助け合えるようにするためのものであり、できるだけ制限をかけない
ようにしたいが、財源が税金なので、使途は明確にする必要があることから、皆さんで知
恵を出し合ってほしい。 今後は、性格が類似している各種補助金の整理をすることも考
えている。

賀来 賀来公民館女
性学級

学級活動は、２５年の歴史がある。自治委員よりも情報量を持っており、校区は
女性が支えているという自負がある。「女性学級」は、「気安く引き受け、即行
動」をモットーとしている。市から様々な要請を受けるが、もっとストレートに
指示してもらいたい。

考え方や受けとめ方は、必ずしも皆同じではないので、市側としては、常に慎重かつ丁寧
な対応に心がけている。地域活動を通じて、良い受け皿をつくっていただきたい。



9月索引

№ 種類 件名 処理方法 回答 関係課

1 9 . 4 ホワイトボックス 駐車場係員の対応について 供覧 － 管財課

2 9 . 9 ホワイトボックス 小中学生宅へかかる不審電話について 供覧 － 教育総務課

3 9 . 10 ホワイトボックス 講座・教室の開催について 供覧 －
市民協働推進課、各支所・出張所（各
地区公民館）、文化財課、美術振興
課、清掃管理課、子育て支援課、文
化国際課、生涯学習課

4 9 . 14
ホワイトボック

ス
わさだタウン周辺のバイクによる騒音被害に
ついて

対応依頼
供覧

－
大分南警察署
環境対策課

5 9 . 14
ホワイトボック

ス 駐車場係員の対応について 供覧 － 管財課

6 9 . 16 ホワイトボックス
鶴崎市民行政センター内で放送している施
設案内等の放送時間について

回答依頼 ○
鶴崎市民行政セン
ター

7 9 . 16 市長への手紙 賀来保育園の保育体制について 供覧 － 子育て支援課

8 9 . 16 市長への手紙 子育て支援施策について 供覧 －
子育て支援課
健康課

9 9 . 17 ホワイトボックス
日吉原レジャープールの身障者用更衣室に
ついて

回答依頼 ○ スポーツ・健康教育課

10 9 . 18
その他（『県政
モニター』知事
への提言）

他市町村居住者でも学べる講座の参加機会
について

供覧 －
市民協働推進課、各支所・出張所（各
地区公民館）、文化財課、美術振興
課、清掃管理課、子育て支援課、文
化国際課、生涯学習課、産業振興課

11 9 . 18 市長への手紙 その他 課内供覧 －

12 9 . 24
ホワイトボック

ス 生活保護制度について 供覧 － 生活福祉課

13 9 . 24 ホワイトボックス 学校給食、生活保護受給者について 供覧 －
スポーツ・健康教育課
生活福祉課

14 9 . 24 ホワイトボックス 子育て支援課職員の対応について 供覧 －
子育て支援課
人事課

15 9 . 28
ホワイトボック

ス 稙田支所職員の窓口対応について 供覧 －
稙田支所
人事課

16 9 . 28 ホワイトボックス
各種補助金、研修旅行、スポーツ団体、市報
等について

供覧 －
財政課、文化国際課、
広聴広報課

起案



10月索引

№ 種類 件名 処理方法 回答 関係課

1 10 . 5 ホワイトボックス 大分七夕まつり、大分生活文化展について 供覧 － 商工労政課

2 10 . 5 ホワイトボックス 駐車場係員について 供覧 － 管財課

3 10 . 6 ホワイトボックス
稙田支所職員の対応、子育て支援、教育施
策について

供覧 －
稙田支所、子育て支援課、教育企画
課、教育指導課、生涯学習課、市民
協働推進課、各支所・出張所（各地区
公民館）、人事課

4 10 . 6 市長への手紙 ごみのポイ捨て等について 供覧 －
市民協働推進課
佐賀関支所
清掃管理課

5 10 . 9
ホワイトボック

ス その他 課内供覧 －

6 10 . 13 市長への手紙
星和台２丁目５組ごみ置場建設工事に係る「ご近所の
底力再生事業」助成金不正申請・受給について

回答依頼 ○ 市民協働推進課

7 10 . 13 市長への手紙
国語辞典の借用、切手の立替、生活保護停
止の理由書について

回答依頼 ○
生活福祉課
広聴広報課

8 10 . 13 ホワイトボックス 駐車場係員の接遇について 供覧 － 管財課

9 10 . 14 ホワイトボックス
自動車臨時運行許可申請用紙の設置場所
について

回答依頼 ○ 稙田支所

10 10 . 14
ホワイトボック

ス
緊急雇用創出事業に伴う臨時職員募集につ
いて

供覧 －
商工労政課、生活福
祉課、納税課

11 10 . 15 市長への手紙
養子縁組、児童扶養手当、その他手当、生
活保護制度について

回答依頼 ○
市民課、子育て支援
課、生活福祉課

12 10 . 19
ホワイトボック

ス 松が丘歩道整備について
回答依頼
供覧

○
道路建設課
契約監理課

13 10 . 19 ホワイトボックス 長寿福祉課職員の対応について 供覧 －
長寿福祉課
人事課

14 10 . 19 ホワイトボックス 職員の電話対応について 供覧 －
人事課
職員厚生課

15 10 . 20
ホワイトボック

ス パートサテライトの設置について
送付
供覧

－
大分労働局大分公共職業
安定所（ハローワーク大
分）、商工労政課

16 10 . 21 ホワイトボックス 住民基本台帳カードについて 回答依頼 ○ 市民課

17 10 . 23 一日合同行政相談 産業廃棄物処理について 回答依頼 ○ 清掃管理課

18 10 . 23 ホワイトボックス 地下駐車場係員について 供覧 － 管財課

19 10 . 23 ホワイトボックス
戸籍全部事項証明の交付請求手続につい
て

回答依頼 ○ 市民課

20 10 . 28 ホワイトボックス 岩田学園前の側溝について 供覧 － 道路維持課

21 10 . 28 ホワイトボックス その他 課内供覧 －

22 10 . 30 ホワイトボックス 市民課職員の対応について 供覧 －
市民課
人事課

起案



11月索引

№ 種類 件名 処理方法 回答 関係課

1 11 . 2 ホワイトボックス 土手の照明灯設置について 供覧 －
国土交通省九州地方整備局大分河川
国道事務所大野川出張所、河川課

2 11 . 2 ホワイトボックス
河川クリーンアップ＆健康づくり（舞鶴橋左岸会場）でのラ
ジオ体操について

供覧 －
河川課
健康課

3 11 . 5 ホワイトボックス バスの増便について 供覧 － 都市交通対策課

4 11 . 5 市長への手紙 私有地の買取依頼について 回答依頼 ○
管財課
農業委員会事務局

5 11 . 9 市長への手紙 その他 供覧 － 広聴広報課

6 11 . 9 市長への手紙 その他 供覧 － 広聴広報課

7 11 . 9 ホワイトボックス 大分トリニータについて 供覧 － 文化国際課

8 11 . 9 ホワイトボックス 高齢者及び児童虐待、ＤＶについて 供覧 －
長寿福祉課
子育て支援課
文化国際課

9 11 . 9 ホワイトボックス 地球温暖化対策について 供覧 － 環境対策課

10 11 . 9 ホワイトボックス 公務員の不祥事について 供覧 － 人事課

11 11 . 9 ホワイトボックス 交通死亡事故の抑止について 供覧 － 市民協働推進課

12 11 . 9 ホワイトボックス 観光ＰＲについて 供覧 － 観光課

13 11 . 9 ホワイトボックス あなたが支える市民活動応援事業について 供覧 － 市民協働推進課

14 11 . 9 ホワイトボックス
大分駅周辺総合整備事業及び大分サティ、大分城址公
園、文化会館跡地の利活用について

供覧
回答

○
駅周辺総合整備課、商工労政課、公
園緑地課、文化国際課

15 11 . 9 ホワイトボックス 滞納処分、あなたが支える市民活動応援事業について
回答依頼

供覧
○

納税課
市民協働推進課

16 11 . 9 ホワイトボックス 市民との防災活動、防災体験学習施設について 回答依頼 ○ 消防局予防課

17 11 . 9 ホワイトボックス 長寿福祉課職員の対応について 供覧 －
長寿福祉課
人事課

18 11 . 10 ホワイトボックス その他 課内供覧 －

19 11 . 10 ホワイトボックス コンパルホールについて 供覧 －
文化国際課
スポーツ・健康教育課

20 11 . 10 ホワイトボックス 稙田支所職員の対応について
回答依頼

供覧
○

稙田支所
人事課

21 11 . 11 市長への手紙 下水道使用料について 回答依頼 ○ 下水道普及課

22 11 . 11 ホワイトボックス 大野川合戦まつりについて 回答依頼 ○ 大南支所

23 11 . 13 ホワイトボックス 公園内への駐車場設置について 回答依頼 ○ 公園緑地課

24 11 . 16 ホワイトボックス 長寿福祉課職員について 供覧 －
長寿福祉課
人事課

25 11 . 18 ホワイトボックス 職員について 供覧 － 人事課

26 11 . 18 ホワイトボックス 建築確認申請、固定資産税について 供覧 －
建築指導課
資産税課

27 11 . 27 ホワイトボックス 税関係証明の郵送での請求について 回答依頼 ○ 税制課

28 11 . 27 市長への手紙 私有地の買取依頼への礼状 供覧 －
管財課
農業委員会事務局

29 11 . 30 市長への手紙 下水道使用料について
回答
供覧

○
広聴広報課
下水道普及課

30 11 . 30 ホワイトボックス
「大分市ごみ減量・リサイクルに関する市民意識調査」ア
ンケート調査票の回収について

供覧 － 清掃管理課

起案



12月索引

№ 種類 件名 処理方法 回答 関係課

1 12 . 1 市長への手紙 分納者への納税督促について
回答依頼
供覧

○
納税課
契約監理課

2 12 . 4
その他（大分
県広報広聴

課）
稙田市民行政センター内の図書館について

回答依頼
供覧

○
生涯学習課
管財課
稙田市民行政センター

3 12 . 7 ホワイトボックス 収集車の運転者について 供覧 － 清掃業務課

4 12 . 7 ホワイトボックス 市報の配布について 課内供覧 － 広聴広報課

5 12 . 7 ホワイトボックス その他 課内供覧 － 広聴広報課

6 12 . 10
その他（『県政
モニター』県政
への提言）

指定喫煙所への自転車駐車について
回答依頼
供覧

○
都市交通対策課
清掃管理課

7 12 . 10 市長への手紙 下水道使用料について 供覧 －
広聴広報課
下水道普及課

8 12 . 11 ホワイトボックス
地域包括支援センター、高齢者虐待等の相
談窓口、高齢者入所施設について

回答依頼 ○ 長寿福祉課

9 12 . 11 ホワイトボックス 障害者入所施設、児童養護施設について 回答依頼 ○
生涯福祉課
子育て支援課

10 12 . 11 ホワイトボックス 施設の管理運営等について 供覧 － 福祉保健課

11 12 . 11 ホワイトボックス 生活福祉課職員の接遇について 供覧 －
生活福祉課
人事課

12 12 . 11 ホワイトボックス 野外焼却について 供覧 － 清掃管理課

13 12 . 14 市長への手紙 美術館への案内板について 供覧 － 美術振興課

14 12 . 14 ホワイトボックス その他 課内供覧 － 広聴広報課

15 12 . 15 ホワイトボックス
鶴崎市民行政センター内の図書館の開館時間に
ついて

供覧 －
生涯学習課
管財課
鶴崎市民行政センター

16 12 . 15 市長への手紙 住宅用火災警報器の設置について 供覧 － 予防課

17 12 . 17 ホワイトボックス その他 課内供覧 － 広聴広報課

18 12 . 22 ホワイトボックス ゆとり教育について 回答依頼 ○ 教育指導課

19 12 . 22 ホワイトボックス 税金の使われ方、街灯の設置について 供覧 －
財政課
市民協働推進課

20 12 . 22 ホワイトボックス その他 課内供覧 － 広聴広報課

21 12 . 22 ホワイトボックス 結婚相談について 供覧 － 子育て支援課

22 12 . 28 ホワイトボックス 東部保健福祉センター職員の対応について 供覧 －
健康課
人事課

起案
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